
 

令和６年度第２回岩国医療圏地域医療構想調整会議 議事概要 

（令和６年度第２回岩国地域保健医療対策協議会） 

 

【日  時】令和７年２月６日（木）１６：００～１７：２０ 

【場  所】山口県岩国総合庁舎 １階 第８共用会議室 

【出 席 者】出席者名簿のとおり 

【議事内容】 

○ 紹介受診重点医療機関の選定について協議し、２つの医療機関を継続して選定した。 

○ 美和病院の公立病院経営強化プランの改定及び地域医療構想の達成に向けた対応方針

の変更について協議を行い、地域医療構想と整合性があることを確認した。 

○ 錦中央病院、山口平成病院及びマサキ外科肛門科の病床機能再編支援事業に係る単独病

床機能再編計画及び地域医療構想の達成に向けた対応方針の変更について協議を行い、合

意した。 

○ 岩国みなみ病院の対応方針の変更について協議を行い、合意した。 

 

１ 紹介受診重点医療機関の選定について 

   県医療政策課から、紹介受診重点医療機関の選定について説明を行った。 

協議の結果、岩国市医療センター医師会病院及び岩国医療センターを継続して選定した。 

  （主な意見・質問等） 

   特に意見、質問等はなし。 

 

２ 玖北地域の医療体制について 

岩国市から、錦中央病院の有床診療所化後の玖北地域の医療体制について説明を行った。 

玖北地域における限られた医療資源の中で、持続可能な医療提供体制を構築するため、

救急医療等の機能の維持・強化や、リハビリの強化、在宅復帰支援の注力などにより、美

和病院が同地域の中核病院としての役割を果たしていくことなどが示され、美和病院の公

立病院経営強化プラン及び対応方針（2025プラン）が見直された。 

協議の結果、病院の果たすべき役割・機能などについて、地域医療構想と整合性がある

ことを確認した。 

（主な意見・質問等） 

   ○ 地域の救急医療体制を維持するため、これまで錦中央病院が対応していた錦町・美

川町からの救急患者を今後も受け入れるなど、美和病院も一体となって支援していき

たいと考えている。  

 

 

 

 



 

３ 病床機能再編支援事業について（錦中央病院、山口平成病院及びマサキ外科肛門科） 

   各医療機関等から、令和６年度病床機能再編支援事業に係る単独病床機能再編計画及び

対応方針（2025プラン）の変更について説明を行った。 

錦中央病院の計画では、市立医療機関間の役割分担等を踏まえ、自院は有床診療所へ移

行し、在宅医療を重視した医療への転換を図ることが示された。 

山口平成病院の計画では、将来の医療需要や圏域内の医療機関との役割分担等を踏まえ、

不足が見込まれるリハビリテーション機能を中心に、早期在宅復帰を目指した回復期機能

を担うことなどが示された。 

マサキ外科肛門科の計画では、将来の医療需要や圏域内の医療機関との役割分担等を踏

まえ、適正な病床規模への見直しにより、引き続き、必要な入院機能を維持していくこと

が示された。 

協議の結果、これらの医療機関の単独病床機能再編計画及び対応方針の変更について合

意した。 

（主な意見・質問等） 

○ 現行構想において、当圏域では、将来のあるべき姿に対する課題が山積している

状況だが、県はどのように考えるか。 

 ⇒ 当圏域においても、現行構想の目標年である２０２５年に向けて不足する回復

期病床への機能転換が行われていると考えている。新たな構想の策定に向け、引

き続き、国の検討状況や地域の実情等を踏まえて取り組んでいきたい。 

 

４ 対応方針（2025プラン）の変更について（岩国みなみ病院） 

県医療政策課から、将来の医療需要を見据え、医療資源をより効率的に活用するため、

急性期病床の一部を削減することなどについて説明を行った。 

協議の結果、対応方針の変更について合意した。 

（主な意見・質問等） 

   特に意見、質問等はなし。 

 

５ 新たな地域医療構想に関する国の検討状況について 

県医療政策課から、国が公表した「新たな地域医療構想に関する取りまとめ」について

説明を行った。 

（主な意見・質問等） 

 ○ 新たな構想では都道府県知事の権限の強化とあるが、例えば医師派遣については、

どのようになるのか。 

⇒ 昨年末、国において「医師偏在の是正に向けた総合的な対策パッケージ」が策定

され、新たな構想や働き方改革等と一体的に対策を進めていくこととされた。これ

を踏まえ、本県においても、地域医療対策協議会等における議論を通じて医師派遣

調整機能等の強化に取り組んでいく。 

 



 

６ かかりつけ医機能報告制度について 

県医療政策課から、令和７年４月から施行される、かかりつけ医機能報告制度について

説明を行った。 

（主な意見・質問等） 

特に意見、質問等はなし。 

 

７ 山口県外来医療計画に係る報告について 

岩国健康福祉センターから、山口県外来医療計画に基づき提出された医療機器の共同

利用計画について、報告を行った。 

（主な意見・質問等） 

特に意見、質問等はなし。 

 

８ 令和７年度調整会議スケジュールについて 

県医療政策課から、令和７年度調整会議の開催スケジュールについて説明を行った。 

（主な意見・質問等） 

   特に意見、質問等はなし。 

 


